

1933 10 Días Días 16

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO  
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

A. I. I.

AÑO II

BADALONA, SÁBADO 6 DE MARZO DE 1937

NÚM. 23

## Ha llegado la hora de actuar con firmeza

¡JOVENES! Aprestos a engrosar las filas de los Batallones que forma el Comité Regional de J.J. LL. de Cataluña.

¡Todo el que tenga un fusil que se aliste para marchar al frente, o lo entregue para armar a un nuevo luchador; con ello tendremos la fuerza moral para exigir TODOS los fusiles de la retaguardia!

¡Hay que formar un verdadero Ejército Regular Revolucionario que nos garantice el triunfo en la guerra y en la Revolución!

Las J.J. LL. de Badalona llaman a todos los jóvenes para que se alisten voluntariamente a los Batallones de la Libertad.

¡CAMARADAS, A LAS ARMAS!

*Consentidos de la Juventud Libertaria*

Administración  
EN GALAN, 14  
TELEFONO 450

NÚM. 23

como existiendo sus  
sundo alengando  
as de Libertad y  
la política que  
estos gobiernos  
fuerza, aniqui-  
es que pretenden  
intereses del Es-  
lirismo gasta-  
fuerza de vuestras  
empresas de ayu-  
a acción directa.  
amente, poder  
id efectiva: sólo  
fuerza capaz de  
árbitros intencio-  
e un mundo que  
diéndonos en el  
ón al pasado. Re-  
Rusia proletaria  
tra sus verdugos,  
mundo se apre-  
picarse en contra  
medir la acción  
los, hubiera per-  
su lucha por  
Fué el Comen-  
tosa en 1933-34,  
obierno anarqui-  
de huelga general  
Es la que, más las  
la Gran Decisión,  
danza de mundo  
ra del fin de sus  
Tronca vuestras  
dad de la acción  
el documentati-  
adorna vuestra  
nuestro apuro direc-  
mos nuestra sangra-  
go del proletariado

Comité Regional de  
J.J. LL. de Cataluña  
LIBRE



# ORIENTACIONES IDEOLÓGICAS

## LA RECUPERACIÓN DEL PODER

El diez y ocho de Julio el gobierno, en todos sus aspectos, quedó extinguido. Feneció.

Cuando el gobierno se dió cuenta de su debilidad ante el ataque fascista y requirió la cooperación de las Organizaciones obreras para que le defendieran, especialmente a las de más ímpetu y actividad, como son la C. N. T. y la F. A. I. fué precisamente porque tal poder dejaba de serlo en aquellos luctuosos momentos. Se repartió el poder del gobierno y se distribuyó entre todos y cada uno de aquellos ciudadanos que voluntariamente lucharon a favor de la causa revolucionaria. A este fenómeno que pudiera denominarse «dispersión del poder» siguió otro como obligada reacción; la de la sistematización del poder dispersado; pero a poco los valientes ciudadanos defensores fueron organizándose, se agruparon, respondieron a los fines objetivos de sus peculiares Organizaciones, aquellos antifascistas verdaderos «Comités Antifascistas» verdaderas células autónomas, genuinas representantes del movimiento revolucionario en sus más ámplias manifestaciones; mientras unas absorbían las funciones específicas y propias de la defensa, otras recogieron los más diversos complejos de la Administración.

Luego, paralelamente con la acción conjunta de los «Comités Antifascistas», la nebulosa revolucionaria fué despojándose y a medida que el triunfo de la causa se acentuaba, la figura del gobierno volvía a perfilarse. Adquirió vigor. Sanaba. Pero el poder, de hecho, en realidad, continuaba absorbido y representado por los arrojados ciudadanos defensores; la autoridad clásica continuaba teniendo un valor paramentativo, anecdótico, de tradición.

Nadie desconoce que poder es sinónimo de unidad; unidad de dirección y unidad de acción; y también de unidad; un solo poder y un solo responsable. En los primeros momentos de confusiónismo solo existió un problema urgente y perentorio: dominar fuera y radicalmente la sublevación fascista, y, ante ese dominador común, tal unidad y tal unicidad, se dió con expresión tan magníficamente prepotente, que de su realidad dependió el triunfo proletario en todos los lugares donde pudo aquella lograrse. De esa unidad formidable y arrolladora surgió evidentemente el «Frente Popular Antifascista».

Como apuntábamos antes, el gobierno retornaba a la salud, por momentos. Se robustecía, y, al robustecerse, cuando aún se hallaba en plena convalecencia, reaccionó en idéntica

forma que lo hace el enfermo grave cuyo peligro ha pasado. Quiéno recuperó energías y, para recuperarla no tuvo más remedio que absorber—o tratar de absorber—todas aquellas partes vitales de su ser que la revolución y el consecutivo instinto de defensa le había hecho prodigar a manos de sus múltiples defensores. Fué de esta suerte como vimos la transformación de los «Comités Antifascistas» en Ayuntamientos Populares; la desaparición de los «controles» de carreteras y su sustitución por las Patrullas de Control; la estructuración, por Decreto de los Tribunales Populares; la intervención en el consumo y su regulación por medio de la «tarjeta familiar»; la creación del ejército popular y su encauce con la implantación del mando único.

Estamos, por lo tanto, ante un hecho cierto y realísimo; la recuperación del poder por el gobierno, pero por un gobierno que para sanar se ha convertido también, a su vez, en popular al integrarse por los organismos sindicales responsables y representativos de la auténtica clase trabajadora (o mejor, hoy no existen las «clases») del genuino pueblo trabajador.

No ocultáramos, aunque nuestro propósito haya sido el de señalar únicamente el problema, que estamos asistiendo a un hecho delicadísimo. La situación del gobierno en los momentos actuales es única, representando una vez más, al igual que en el estado de convalecencia cuya recesión puede serlo funesta. La «dispersión del poder» fué rápida, y, casi diríamos irreflexiva; por el contrario su recuperación debe ser lenta y sobre todo muy meditada. Más bien digamos con Goethe: «Nehmt die gute Stimmung wahr. Denn sie kommt zu selten» (aprovechamos de la buena disposición, por que llega muy rara vez).

El gobierno que repartió su poder no es el mismo que intenta recuperarlo. De la forma en que quiera absorberlo depende su vida y su futura conservación.

Sean conscientes los responsables y vean antes, no sea luego demasiado tarde, lo que es mejor. No olviden que la recuperación vertical e íntegra del poder significa integridad, y, que las imposiciones ahora y siempre, tienen todo el sabor agrio de las auténticas dictaduras. Coordinen a los organismos que aún vienen disfrutando pedacos de poder y hagan que sean ellos mismos quienes expongan, devuelvan lo que voluntariamente se les entregó; no sea que la recuperación rápida obrastera y ahogue definitivamente los aspiratos respirativos de la máquina gubernamental. **JUAN NIETO**

## Problemas nuestros

Después de la caída de Málaga, por la traición o la imprevisión de quienes tenían el deber de velar por su defensa, se ha operado una gran reacción en el espíritu del pueblo. Era preciso este aldonzo dado a la conciencia popular para que se reanimase, pues en los siete meses que llevamos de guerra parecía que nada nos preocupase. Tal vez se ha reaccionado un poco tarde. Pero nunca es tarde si la reacción opera los efectos saludables que parece se ha operado en las esferas gubernamentales.

Después de consumada la tragedia, en todos los pueblos de la España liberada de la bestia militar-fascista, se han celebrado muchas manifestaciones; en todas ellas se pedía la movilización de todos los hombres útiles para la guerra, la militarización de las Milicias populares, la creación del servicio militar obligatorio, la del ejército regular y el mando único. Esto lo pedía el pueblo con aquella sinceridad que nunca engaña y exige del gobierno que dicte una disposición en este sentido.

Como consecuencia de estas manifestaciones, se publicó un Decreto del Ministerio de la Guerra llamando a filas a todos los hombres comprendidos en las quintas del 32 al 36, pero de la forma en que ha sido dictada esta disposición parece que lleva trazas de ser una disposición más, ya que en ella no se señala la fecha en que esas quintas deben estar incorporadas en sus respectivos cuarteles.

Precisar ya las cosas en este terreno, precisa que se dé un plazo a estos hombres jóvenes para que se incorporen a filas a la mayor brevedad posible; si con estas quintas que se llaman no hay lo suficiente, que se llamen más hombres, pues da pena el ver como se

pasen por las ciudades hombres jóvenes y fuertes sin otras preocupaciones que las de divertirse y flirtear, mientras otros se están partiendo el pecho en los frentes de lucha.

Nosotros necesitamos ganar la guerra por que en ella se juega el porvenir de las democracias europeas y la causa de los trabajadores de todo el mundo. Esto lo saben muy bien los gobernantes de los países reaccionarios y por eso apoyan a nuestros enemigos con hombres y material bélico. Pero esto a nosotros no nos debe arredrar, pues disponiendo el gobierno como dispone de oro suficiente se puede adquirir todo el material que se considere necesario para poder equipar a todos los hombres que están en edad de empuñar las armas para luchar por la independencia de nuestro país, y vencer en la contienda e implantar el régimen por el cual propugnamos la clase trabajadora.

Preciar por lo tanto —si es que queremos ganar la guerra— que las organizaciones sindicales y políticas, por medio de sus Juntas y Comités se responsabilicen y hagan cumplir a rajatabla las disposiciones del gobierno, ya que el mismo representa la voluntad popular.

Por lo tanto, hay que dejar de lado las diferencias de apreciación que nos pueden separar. No son momentos de hacer política de «anacardillo», ni intentemos a discutir si tenemos que hacer esto o lo otro; precisa que actuemos sobre la marcha y que no nos pille despreviendo como a los conejos de la fábula.

En esos momentos de suma gravedad para España, solo dos consignas: disciplina y mando único, si lo sabemos hacer así, no cabe duda que venceremos. **P. MOLINA**

## Los fascistas Francisco Serra Trenchs y Juan Tolrá Borrás, curas de Badalona y Tribunal Popular

Copiamos del periódico «La Vanguardia» la siguiente nota:

«Ante este tribunal se celebró la vista de la causa instruida contra Francisco Serra Trenchs y Juan Tolrá Borrás, curas los dos de Badalona y Tiana, respectivamente.

Según parece, el día 19 de Julio, huyendo de aquellos pueblos vinieron a Barcelona, y después de estar algunos días escondidos, intentaron huir al extranjero. Para ello se presentaron en un control oficial, donde exhibiendo la cartilla militar les fué extendido un salvoconducto, con el cual pudieron dirigirse a Hipoll y de allí a la Collada

de Tosa, pretendiendo pasar la frontera a pie. Se perdieron en la montaña y se entregaron a un Comité el cual los condujo nuevamente a Barcelona.

En el acto de juicio manifestaron que intentaron trasladarse a Francia, porque allí tienen parientes.

En vista de las manifestaciones hechas por los procesados, el tribunal acordó nombrar una Comisión, integrada por miembros del mismo tribunal para que se traslade a Tiana y Badalona con objeto de estudiar los antecedentes de los procesados, suspendiéndose el juicio para continuarlo mañana sábado.

| C.N.T.                                       |  | ESPECTÁCULOS PÚBLICOS                                    |  |   | A. I. T.                             |  |
|--|--|--|--|---|--------------------------------------|--|
| CINE ARTIGAS                                 | CINE LA SALUD  | TEATRO GUIMERA   | CINE NUEVO                                 | CINE VICTORIA   | CINE ZORRILLA                        |  |
| ELS MARINS DE CRONSTAD                       | EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS<br><small>por Federico March</small> | EL SECRETO DE ANA MARÍA<br>RAYO LENTO                    | LA TRAGEDIA DE LUIS PASTEUR                | Un film de gran éxito                                   | LA TRAGEDIA DE LUIS PASTEUR          |  |
| LOS CLAVES<br><small>en coproducción</small> | CONDENA REDENTORA<br><small>COMICA</small>                     | 2.º REPORTAJE DE LA GENERALIDAD<br><small>COMICA</small> | Un delicioso film<br><small>COMICA</small> | MADRID, TUMBA DEL FASCISMO<br><small>documental</small> | CON TRABAJO<br><small>COMICA</small> |  |
| DULCE INDECISION                             | VARIETADES   |  |  | VARIETADES  |                                      |  |

## La enseñanza en los pueblos del Aragón campesino

La revolución en marcha requiere, al mismo tiempo que se hace la transformación económica y moral, elevar el nivel instructivo y cultural de los pueblos. Sin estas realizaciones, la revolución no tendrá efectividad posible, porque como, muy bien dice aquel pensamiento filosófico «no solo de pan vive el ser humano» y un pueblo sumido en la ignorancia está propenso a caer en manos de cualquier arrivista, al mismo tiempo, que cuenta menos cultura e instrucción tenga, más tarda en asimilarse a las nuevas concepciones del nuevo orden de vida que nosotros queremos implantar.

Aragón va tomando una fisonomía clara y decisiva respecto a la transformación económica y moral, pero se encuentra en una situación de inferioridad espiritual en la inmensa mayoría de los habitantes y los pueblos del bajo Moncayo.

Por estos pueblos se ha tenido por parte de todos abandonada la enseñanza, careciendo los habitantes de ellos de instrucción y cultura. Por todo ello hay una obligación por nuestra parte y por cuantos tengan potestad para ello, de levantar escuelas donde no las hay y mandar maestros donde hagan falta.

Hasta ahora nadie se ha preocupado con seriedad y ansiedad, de indagar las necesidades en relación con de la enseñanza pedagógica.

Aún que algunos creen que el trabajador del campo con las faenas que realiza no requieren una instrucción y cultura sólidas, nosotros diremos que están en un error, pues tanto el obrero del campo, como el de la ciudad, cuanto mayor instrucción y cultura posean, mayor será su rendimiento, por la comprensión que ellas le hacen adquirir, estando en condiciones de adquirir aquellos conocimientos técnicos necesarios, por su capacidad de instrucción.

Los grandes terrenos, así como los terrenos todos, se han valido de la falta de instrucción y cultura de los

campesinos, para mantenerles en las condiciones de esclavitud en que estaban sumidos. Nunca se preocuparon de llevar maestros educadores a estos pueblos y cuando lo hacían eran incondicionales de ellos o le encargaban al cura de su educación, los cuales sacaban hombres a su hechura y semejanza deformándolos mentalmente.

Por eso nuestra preocupación ha de ser inmensa y constante y hemos de abordar el problema de la enseñanza en estos pueblos campesinos de Aragón con toda rapidez, mandando buenos maestros educadores, aunque no tengan título de tal, pues es preferible poner al frente de la enseñanza a compañeros idealistas probados, con completa independencia de prejuicios, que no hombres con título aferrados a las viejas normas pedagógicas y al lema «la letra con sangre entra» ya que en la infancia de los casos malogran las cualidades intuitivas del niño, con un dogmatismo en la enseñanza.

Hay que hacer una selección de maestros, pues la salud de la revolución en marcha lo requiere y agrupar a infancia de camaradas que valen para ello, para que se desplacen a estos pueblos a hacerse cargo de la enseñanza en su aspecto instructivo y cultural. Esto mientras se crean unas plantillas de profesores que cumplan la misión de ser buenos instructores y educadores, con el máximo respeto para el niño.

Ha ser posible, preferible sería camaradas que hubieran vivido o vivan en el campo, conocedores de la psicología del campesino.

La introducción de la enseñanza, de la instrucción y cultura en estos pueblos, requiere una especial atención por parte de todos nosotros, pero también teniendo en cuenta de su especial idiosincrasia, con una especial pedagogía, que se adaptaría a la vida y costumbres del campesinado de Aragón.

José BLANCO

Faleta, Enero 1937.

C. N. I.

A. I. I.

## Federación Local de Sindicatos Unicos

El próximo día 20 del corriente, empezará el III CONGRESO LOCAL DE SINDICATOS, acto que indiscutiblemente debe de recibir el interés y la influencia de toda la clase trabajadora.

En este Congreso se tratarán problemas de alto interés social-revolucionario, y especialmente los relacionados a nuestra localidad.

De sus deliberaciones y resultados depende el futuro de la organización y de la clase trabajadora en general.

**DIA 20 DE MARZO: GRANDIOSO CONGRESO LOCAL DE SINDICATOS**

### Hospital de Badalona

Moviment de Malalts i serveis prestats durant el passat mes de febrer en el Hospital Municipal.

Entrades, 69; sortides, 67. Defuncions, 5, dues dones i tres homes. Nais: Naixements: 2, un nen i una nena; nascuts morts, 1. Operacions: 47; 6 després de d'operats passaren al seu domicili. Aquestes operacions han sigut fetes per els doctors Gubern, 37;

Salvá, 5; doctors Masceró y Casanova, 4. Queden hospitalitzats a primer de març, 72 malalts.

Serveis de Dispensari: S'han fet 1035 visites per els serveis de Medicina General, 65; Cirurgia General, 439; Toco-ginecologia, 64; Oto-rino-laringologia, 87; Pediatría, 43; Tisiologia, 342.

Cures: 256; Diatèrnies, 72; Ultra-violetes, 65; s'han fet 28 Radiografías a persones no hospitalitzades.

Badalona, primer de març del 1927

## Jóvenes trabajadores

Alístaros en el Batallón Juvenil Revolucionario, o bien en la Brigada de Fortificación.

Las oficinas están instaladas en los lugares siguientes: ATENEO DEL PROGRESO Calle el Progreso 244. FEDERACIÓN LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS Fermín Galán 14 y JUVENTUDES LIBERTARIAS Calle S. Sebastián 2.

HORAS DE ALISTAMIENTO de 7 a 9 de la noche.

### De teatro

Diuenge passat assistirem al Centre Catalanià Badaloní, L'Era, on l'Agrupació Lirica Dramàtica Badalonina hi posava en escena dues de les arcaules darrerament estrenades. L'acte era a benefici de l'invicte poble mallorquí que des de fa mesos lluita heroicament, amb fe inextinguible, contra la barbàrie feixista. Aquest sol fet ja constituiria una penya per que els nos badalonins no hi manquemim. Ço vol dir que la sala estava completament atapeïda de públic a l'hora de començar l'espectacle.

Per altra part els de l'Agrupació havien decidit amb un encert molt recomanable, delectar-nos amb la representació de *Los Clavetes* y de *La Canción del Olvido*, dues obres en l'execució de les quals ja anteriorment els artistes que hi prenen part havien reeixit sobrerament. De manera que les representacions de diuenge passat no eren altra cosa que la confirmació de la vàlida d'uns amics que tenen ben mereçuda.

Ara bé; l'èxit assolit supera en un tot a les situacions passades. La representació de *Los Clavetes* y de *La Canción del Olvido* arrodolí magníficament el conjunt i individualment la companyia Ana Barbosa es destacà per damunt de tots per la seva tasca personal i per les seves facultats que a mesura que vagin sortint a la superfície l'acreditaran com a típic i com a artista. Els companys Colomer, Comes, Sans i Sancho i la companyia Borràs, la secundaren eficaçment, significativament un segell de glòria per l'Agrupació.

Do la representació de *La Canción del Olvido*, novament cal subratllar el treball de la companyia Barbosa, com artista fina, justa, precisa i fidel al rol que li estava encomanat. Per a significar el seu estil personal, no més cal sentir-la en aquells versos del quadre segon. Té un pervindre brillant de continuar la seva vida artística.

Els demés ajustats perfectament a l'obra del Mestre Sevcano.

El Mestre Pedrola, dirigint, assolí que la seva tasca fos tinguda en compte pel respectable i el físicament objecte dels aplaudiments general.

Endavant, amics de l'Agrupació Lirica, per l'Art i pel nostre poble!

### Especiàculos

CINE VICTORIA. - Se projectaran les pel·lícules següents: El 5.º reportaje de los aguitchos de la F. A. I. dando normas para ganar la guerra y la revolución y «La condena reventora» film de gran interés interpretado por Walter Connolly y Peggy Conklin, el argumento del cual fué hecho por la hija de un carcelero.

Variedades. - Empezará por decir que el público que asiste a las sesiones del Victoria y sobre todo los sábados, deja mucho que desear, ya que arma escándalos sin ton ni tan, no dejando actuar como es debido a los artistas que como los demás, viven de su modesto trabajo. Mal está que se escandalice a los artistas, cuando su actuación sea floja o carezcan de aptitudes pero aún está peor que lo hagan cuando ellos no tienen culpa, como en la sesión del sábado pasado, al no dejar a penas actuar al mago de la guitarra Manolo Torres. ¿Qué les había hecho Torres? Nada, ganas que tuvieron de meterse con él.

Actuaron Lisa Noarbo, bailarinas; Lucei Diaz, concertista; Encarnita y Rodolfo, aplaudida pareja de baile regionales; Bubi, excéntrico caricaturista; Gloria Librán, bailarinas; Nínia de Linares, estrella del canto regional; y Manolo Torres, guitarrista.

TEATRO GUIMERÀ. - «Los Clavetes» película en español sacada de la zarzuela del mismo nombre; «Dulce indecisión» y la cómica «Dolores de comida».

CINES NUEVO Y ZORRILLA. - En ambos locales se proyectaron «El Angel de las tinieblas» fílmemente interpretada por Frederick Herby y doblada en español, resultó ser una bella película, que nos muestra varias escenas de la Guerra Europea. Ya hace unos diez años tuvimos ocasión de ver esta misma cinta muda, interpretada por Wynna Vanki pero a decir verdad la filmación sonora supera con mucho a la anterior.

«No todas son lo mismo» entretenida comedia interpretada por Ralph Bellany, completando el programa la cómica «Amor con guantes».

B. DE E.

**Lced y Propagad VIA LIBRE**

## ¡¡¡Muy interesante!!!

Se advierte a todos los compañeros de esta ciudad que desean ingresar en la Escuela de Técnicos Militares, que pueden pasar por el local de nuestra Federación de Sindicatos Unicos todos los días de seis a ocho de la tarde, en donde se les facilitarán cuantos informes y detalles les sean útiles.

El Comité de Defensa C. N. T. - P. A. I. de Badalona



SUSCRIPCIONES:

Badajoz un mes 0'50 ptas.  
Provincias » » 0'80 »

NÚMERO SUELTO  
20 céntimos

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración

FERMIN GALAN, 14

TELÉFONO 439

AÑO II

SABADO, 6 DE MARZO DE 1937

NÚM. 23

## LA CONSIGNA DEL MOMENTO

## DINERO

Hemos llegado al momento más álgido de la Revolución. La contienda entablada entre nuestro eterno enemigo, la tiránica burguesía disfrazada con sayales de los que se dicen llamarse ministros de Cristo en la tierra, confabulados con aquellos otros depravados seres que escalaron un puesto en nuestro ejército, valiéndose de las más ruines vesanías, han conducido a nuestra España, regada con la sangre de millares de mártires de un ideal sentido, a una de esas luchas fratricidas que la Historia registrará, enalteciendo la obra de los héroes y esculpido con caracteres de oprobio la sanguinaría y despótica tiranía de los traidores.

Siete meses han transcurrido desde el levantamiento militar. La obra por nosotros realizada, si detenidamente tratáramos de fiscalizarla, posiblemente habría de sonrojarnos pues aparecerían muchas nebulosas en nuestro horizonte no siendo los actos realizados los que más se ajustaran a una más justa actuación.

Triste es el confesarlo pero la labor llevada a cabo en la retaguardia en manera alguna puede compararse a la actuación digna del mayor elogio de esos millares de hermanos, que desde un principio se aprestaron a oponer un dique al opresor y en los campos de batalla se han hecho acreedores a la admiración que el mundo proletario siente por sus hermanos los antifascistas españoles. Mientras por una parte nuestros compañeros con un heroísmo sin límites y a costa de grandes sacrificios se encuentran en las trincheras oponiéndose al avance de las mesnadas de Franco y a ese ejército llegado de las potencias fascistas que no han reparado en medio alguno llegando a una imposición sangrienta para obligar a esos hermanos en el trabajo a luchar contra sus propios hermanos, ¿qué podemos decir de los que en la retaguardia nos encontramos?

Urge una inmediata rectificación y haciendo frente a la realidad aprestémonos a ver convertidas las esperanzas de muchos años de lucha, en la realización de establecer un mundo en todo distinto al que nos han legado esos camaradas sacrificados en aras del ideal.

Si alguno ha podido concebir una lejana esperanza en aquellas potencias que se dicen amantes de la democracia, fácilmente se habrá podido observar que han sido las principales culpables de que la lucha que se desarrolla en España haya tomado los caracteres trágicos que la realidad nos depara.

La creación de un Comité de no Intervención ha sido el móvil principal del que se han valido las naciones capitalistas para dar lugar a una decarada intervención de las potencias fas-

cistas. Si la lucha se hubiera circunscrito a sofocar el levantamiento militar-religioso, tiene todas las probabilidades que a estas fechas placidamente nos entregáramos a los trabajos de una reconstrucción honda, siendo por el contrario necesario que pusiese a disposición de los rebeldes todos los medios valiosos de que disponía, esa congregación religiosa arrojada de nuestro suelo, y de que muy certamente las potencias gobernadas por despóticos dictadores, enfocasen la cuestión internacional por derroteros que han sido con agrado permitidos por naciones que han tratado de representar una farsa que forzosamente había de dar los resultados que en la actualidad estamos viendo.

Ha entrado en vigor la prohibición del alistamiento de voluntarios y — dice — va a ejercerse un riguroso control en las fronteras. No nos forjemos esperanzas y dispongámonos a obrar por cuenta propia sin reparar en que si el triunfo queremos que nos sonría ha de venir aparejado de grandes sacrificios.

Grandes reveses hemos sufrido y si bien es lamentable que la ineptitud de algunos representantes en el Gobierno hayan sido los directos responsables de esos tropiezos, el pueblo debe tener confianza en sí mismo exigiendo una inmediata depuración de aquellos hechos, causas directas de la pérdida de camaradas y la caída de algunas poblaciones. La confianza en nosotros mismos y la rectificación de lo que la realidad nos ha deparado ha de ser la norma para lo sucesivo.

Afortunadamente el pueblo ha reaccionado puesto que la lección ha sido ejemplarísima. Las organizaciones antifascistas han dado el grito de alerta y han señalado el camino a seguir. Debe convertirse en una inmediata realidad la tan esperada unión proletaria; desaparezcan las divergencias entre unas y otras sindicales y formemos el frente común contra el cual han de estrellarse nuestros enemigos directos y los que más allá de nuestras fronteras esperan sonrientes la caída de un pueblo para gozarse en sus ruinas. Sea un hecho lo que de tanto tiempo atrás se viene pretendiendo. El enemigo ha de aprovecharse de todas nuestras debilidades y tengámonos muy presente que nuestra derrota había de depararnos una muerte afrentosa y el que la posteridad maldeciera una generación que tan mal uso había hecho de una ocasión propia para ir a la conquista de nuestras libertades.

Se impone una disciplina antes de que pueda llegar el momento en que nos sea impostura. Amantes de nuestro ideal tengamos la mirada puesta en las orientaciones que se nos marque. De-

La existencia ajeña del dinero da pie a meditar el porqué de su significado y establecer sobre realidades la importancia o inutilidad que sugiere la vigencia de metal acuñado para valorizar el precio de productos y con cambio de artículos.

La moneda como base de transacción puede admitirsele utilidad ya que facilita, al simplificarlas, unas transacciones que la estulticia de gentes racionales haría interminables.

Pero, ¿qué sucede luego? Pues, sencillamente: la habilidad de los individuos que saben todo, que son precisamente los que lo escuchan todo, tergiversa los principios y el dinero que fué creado como un medio lo han convertido en un fin.

Como consecuencia inmediata viene la formación del capitalismo que apunta todos los regímenes económicos que padecemos debido a su unilateralismo que ha torcido a su favor dándole valor finito y permitiendo su acaparamiento y con ello la especulación sobre los carentes de numerario que pueden ser explotados porque al capitalizar el trabajo se ha hecho con fraude para el productor.

El capitalismo ha incrementado el egoísmo y ha pervertido los sentimientos de la Humanidad porque los ha materializado. Todos sus secuelas son embrutecedoras y prostituyen los más nobles sentimientos que concede Natura a todos los seres que luchan denodadamente por la conquista del pan que hemos de obtener con el infame sueldo o su equivalencia, que nos bestializa.

Pero, ¿es que en realidad tiene tanto poder el dinero? ¿Hemos de conti-

nuar siendo tan estúpidos dando valor todopoderoso al capital de monedas? ¿Es esa la riqueza que ha de seguir subyugando? ¿No existen otros valores muy superiores al del oro?

Mi modesta interpretación del conjunto de la Vida me hace opinar que forzosamente tendrá de transformarse la idiosincrasia capitalista vigente y su inclinación a la retención y acumulación del dinero, por perturbadora de la vida social, porque mientras se siga considerando al dinero como factor objetivo de las actividades consumbustanciales de los humanos, nos encontraremos sumidos en constante transitorio.

Al perder el dinero su silogismo como medio, pierde toda la propiedad de acto conveniente, convirtiéndose en mercancía objeto de trato y por tanto en obstáculo de sí mismo.

Que se suprima la negociación del dinero, que se le sujete a su verdadera función de elemento de justiprecio de las materias, artículos, etc. Que se suprima su cotización, que se le anule el interés muerto, en una palabra, que se acabe con su capitalización, reintegrándole a su genuino motivo de servir como medio en la valorización y remuneración de productos o trabajos para facilitar el intercambio y nada más.

Esa ansiada Era de perfeccionamiento tendría de aunar todas las buenas voluntades, desarrollándose la inteligencia creadora desde de progresivas formas que nos superen y nos rediman de la maldad y vicios a que ha lanzado a los mortales la hermitsa prolongación de una sociedad acaparadora y valedera del dinero y sus adquisiciones irregulares, miserables y ruin.

JUAN SANB AMAT

**F. A. I. J. J. EL**  
**Juventudes Libertarias de las Industrias de la Piel**  
**JOVEN: LAS JOVENTUDES LIBERTARIAS te llaman. Ingresa en ellas**

sochemos en llevar a la práctica nuestras propias iniciativas y antes por el contrario pongámonlas a contribución de la causa común. Deben en absoluto desaparecer las luchas y aquellas venganzas que por degradación nos sirven de vergüenza. Nadie debe apeteecer el situarse en sitios de responsabilidad puesto que esto tiene aparejado consigo una doble responsabilidad. La fuerza de una organización no solo la constituye el número de afiliados, sino el saber hacer uno de aquellas directrices que nos indican el camino a seguir. Hermanos en el trabajo; víctimas de la opresión, burguesa, tengamos siempre presente nuestra existencia pasada. El volver atrás, es imposible, pues ello constituiría nuestro eterno oprobio. Frente a la realidad; todos unidos para

un solo fin, aprestémonos a la lucha sin reparar en que puedan existir entre nosotros diferencias ideológicas toda vez que nuestros hermanos a la vista del enemigo no reparan a que organización puedan pertenecer, estando todos cobijados bajo los pliegues de la bandera de la Libertad.

No sea estéril la sangre derramada por hermanos de todas las ideologías y los de la retaguardia, hoy llamados a asestar al enemigo el golpe mortal, ahorrados con el solo ideal de vencer, apartemos de nosotros aquello que trata de dividirnos para hacernos mercedores de la recompensa de triunfos y libre la fuerza que nos acceha para adelante de lleno entregar nuestras energías a la realización de nuestro programa común.

L. O. A.